

Un contrat de mariage

Après la demande en mariage le contrat de mariage.

La demande en mariage a été faite par Ruth, sous les conseils de Noémie, beaucoup de conditions sont réunies pour cela, l'humilité de Ruth, et sa réputation d'attachement à Noémie, de choix du Dieu d'Israël, la capacité de Booz de voir les qualités de Ruth, et ses gestes de faveur, d'élévation.

Ruth suit à la lettre les recommandations de Noémie lors de la fin des récoltes, elle se parfume, s'habille de beaux habits, va discrètement se coucher aux pieds de Booz la nuit, ainsi elle ne le compromet pas et lui laisse le choix

Ruth sait attendre, suivre les étapes, se fait connaître à Booz, montre une grande loyauté, s'offre en mariage, « étends ton aile », ta protection.

Ruth récolte la faveur de Booz, sa bénédiction, sois bénie de l'Eternel, ma fille, relève la marque de loyauté de Ruth, et sa manière d'opérer, que nous allons relever ce soir. Ruth s'inscrit dans le lévirat, et non pas dans une indépendance de choix, pas simple d'accepter cette loi, peut-être encore moins en tant que femme étrangère.

Ruth s'inscrit dans le relèvement du défunt, son mari, de son beau-père, elle vient en Israël pour relever, c'est extraordinaire.

Cependant, Booz est un homme loyal, qui ne grille pas les priorités, s'engage à traiter cette affaire dès que possible, dès le matin.

Puis, ils se séparent, Ruth repart avec son manteau plein de céréales, se rend chez sa belle-mère et se mot à son écoute, et partage.

Ruth 3. 18. Ruth entend les conseils de sa belle-mère et son encouragement.

A. Ruth 4. 1 à 4. Négociation du terrain, la diligence de Booz

1. La porte, lieu de contrats, de vie, de jugements.
2. Sollicitation du Goël et présence des anciens
3. Etes-vous surpris par le sujet que présente Booz ?
4. Montrez que Booz « joue franc jeu ».
5. Quel élément nouveau introduit Booz au verset 5 ?

B. Ruth 4.5 et 6. Négociation du mariage

6. Quelles sont les obligations qui vont avec l'achat du terrain ?
7. Pourquoi le premier Rédempteur refuse-t-il le rachat du terrain ? Pouvez-vous expliquer ?
8. Comment s'excuse-t-il dans cette affaire ? Pourquoi ? (Deut. 25. 7 à 10).
9. Montrez les qualités de Booz en acceptant d'effectuer le rachat, quelles sont ses motivations ? En quoi nous parle-t-il de notre Rédempteur ?

C. Ruth 4. 7 et 8. Bref commentaire, comparaison avec Deut. 25.5 à 11.a

10. Montrez que nous ne sommes plus au temps des juges.
11. Le Renoncement de celui qui avait le devoir de rachat.

D. Ruth 4.9 à 12. Conclusion de l'affaire et bénédiction

12. La notion de témoin, le double sens

13. Quelles différences entre le premier et le second Rédempteur ?

14. Quels souhaits émettent les personnes en direction de la femme de Booz ?

En conclusion : Ruth en faisant une demande de mariage au chapitre 3, en demandant à Booz d'«étendre son aile », suit les conseils de Noémie, mais s'inscrit aussi dans le cadre du droit/devoir de rachat par un Rédempteur. Ce choix de s'inscrire ainsi dans la loi d'Israël est remarquable, et l'est d'autant plus qu'elle ne fait pas le choix de jeunes gens, ou de gens riches, mais donne consistance à la loi de Dieu. Ce faisant, elle s'inscrit aussi dans le relèvement de la lignée de Mahlon et d'Elimélek.

Booz manifeste de la diligence, ce qu'il dit il le fait, sans tarder, le matin même de sa promesse. La diligence, la réactivité, la saisie du temps opportun sont des qualités importantes, Jésus s'y est inscrit ; Booz est aussi courageux et généreux, tout le montre, la force, le courage surtout venant de Dieu, nous sont indispensables pour aller loin sur le chemin qu'il nous propose.

Booz tout en laissant vraiment le choix au premier Rédempteur, dit aussi ce à quoi il est prêt, et devient donc le mari de Ruth, le mariage, le rachat se font devant témoins, les anciens, la procédure est d'une clarté lumineuse.

Ce qui nous surprend aussi et nous conduit à Christ, c'est que Booz tout en mesurant les qualités de Ruth, rachète pour autrui, s'il y a un enfant, et ce mariage va s'inscrire dans la fécondité, la bénédiction, la lignée de David et de Jésus.

Booz et Ruth, sont prototypes, de ce qui est vécu entre Jésus et l'Eglise, pour laquelle il a donné sa vie, et à quel prix ; en tant qu'Eglise, membres de son corps, soyons comme Ruth, serviteurs, aux pieds de Jésus, sachons nous y renouveler.